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近日，一位古稀老人走进山西长
治医学院附属和平医院（又名太行白
求恩国际和平医院），用自己的亲身经
历，讲述这所白求恩医院里一群“白求
恩”的故事……

他用另一种方式“收红包”

“常主任，你就收下这 2000元心意
吧，这样我心里能踏实点。”75岁的黄
俊秀给泌尿外科副主任常峰深深地鞠
了一躬，常峰几经推辞，终于还是把
2000元装进衣兜。

这是发生在 2020年 5月 28日的一
幕。黄老的爱人赵玉芝因肾脏疾病被
送往和平医院泌尿外科，接诊后，医生
建议马上进行肾脏手术，常峰是主刀医
生。

黄老出于对妻子的担心，在手术
前一天找到常峰，询问手术准备情况，
常峰说：“我和我的团队对老婶子的手
术已经做了精心准备和细致安排，您
尽管放心，我们一定会全力以赴！”黄
老动情地说：“常大夫，我就把老伴的
健康交给你了，你多费心！”说着，他随
手拿出 2000元现金塞给常峰。常峰见
状，和气而又严肃地说：“这钱我不能
收，这是我应该做的！”黄老急忙说道：

“常大夫，我已经几天没睡过一个好觉
了，你就收下让我心里踏实点吧。”见
难以推辞，常峰只好收下。

5 月 29 日，手术照常进行。几个
小时后，常峰从手术室出来，第一时间
向黄老报喜：“叔叔，手术非常成功，您
就放心吧！”黄老一颗悬着的心终于踏
实了。

5月 31日下午，刚回到家准备休息
的黄老接到常峰的电话，说是要嘱咐一

下老伴住院的注意事项。隔天一大早，
黄老就来到常峰办公室，等来的却是一
张2000元住院缴费单，缴费时间为5月
28日。面对这一张缴费单，黄老竟一时
语塞。“叔叔，我把这2000元交到住院费
里了，我之前收下是为了让您安心，看
您每天着急焦虑，我怕您急出病来，现
在看您的精神头挺好，这2000元还真是
颗定心丸！”常峰笑着说道。

黄老后来才得知，原来自己的儿
子也悄悄给常峰塞过红包，但都被客
气地拒绝了。他每每提起这件事，都
感动泪流。其实，“医患之间不需要这
种形式的感谢，患者和家属的理解和
信任就是最好的‘红包’。”这是常峰最
常说的一句话。

“关爱”是他们开出的最佳处方

谈到对和平医院的感受，“白求
恩”“儿女般的温暖”是老人最常挂在
嘴边的两个词。“1967 年，我曾在石家
庄的白求恩国际和平医院住过院，当
时那儿的医生就说过，在山西长治也
有一个白求恩和平医院。没想到，后
来我还真和长治和平医院结下了不解
之缘。”老人说。

“我在这所白求恩医院真的遇到
了‘白求恩’！”因为老伴两次的住院经
历，让黄老由衷地发出这样的感慨。

2019 年，黄老的爱人赵玉芝因为
糖尿病和高血压入住和平医院全科医
疗科，主任连亚军和主治医生郭娟娟
就用自己精湛的医术和认真负责的态
度，赢得了两位老人的信任。住院期
间，医护人员诊断之准确，服务之人性
化，以及出院后对病人无微不至的嘱
咐，让老人全家感动不已。黄老看到

大家如此尽职，便和护士杨小红沟通，
要送一面锦旗以表感恩之情，可杨小
红却说：“这都是我们的本职工作，连
主任为人低调，不喜张扬，您尽快恢复
健康就是对我们最大的感谢。”

2020 年，因为一场复杂的肾脏手
术，黄老又一次陪伴爱人赵玉芝来到
和平医院。这一次，他的心里少了些
忐忑，因为他知道，这里的医护人员都
像“儿女般温暖”。

赵玉芝在泌尿外科住院时的主管
医生刘海蕾是一位年轻医生，每次去
查房时都洋溢着亲切的笑容，像儿子
对待父母那样，一边仔细换药，一边和
两位老人唠家常，他甚至将赵玉芝爱
打麻将的小癖好牢记心里。有一次在
换药时，为了缓解老人的紧张情绪，刘
海蕾打趣道：“阿姨，你这伤口恢复的
真好，你的老牌友不怕三缺一了！”老
人一听，噗嗤笑了出来，这是她住院以
来第一次露出笑容。

出院后，老人身体偶有不适也会
电话询问刘海蕾，对方都会第一时间
回复并给出准确的医嘱。有一次需要
给伤口换药，家里没有专业人士，黄老
又怕弄疼老伴，于是他又不好意思地
求助刘海蕾。刘海蕾听说后，趁下班
专程来到老人家里换药，还耐心地教
操作步骤，黄老和老伴都感恩地直夸：

“你真像我们的孩子一样！”
生而平凡却心存大爱，“有时去治

愈,常常去帮助,总是去安慰”成为刘海
蕾和每个和平人的座右铭。

无处不在的“白求恩”

在这里，感动的事情每天都在上
演，这群白衣战士每天都在付出着真

爱，常常在病人最需要的时候，出现在
他们身边。

肿瘤科一位肺癌晚期病人由于家
庭贫困，已无力再支付高昂的医药
费。主管医生张蓉贡献出自己的饭
卡，还自费买些营养药给病人，病人出
院时，护士长郭红亮还用自己的医保
卡为她买了一些常备药。

一位急诊患者因昏迷导致尿失
禁，裤子被完全浸湿，他七十多岁的父
亲不知所措，预保科高永桂回家拿出
自己的一套衣服和一些清洁用品送
来，还帮着换掉病人的脏衣服。

因新冠肺炎被隔离在负压病房的
患者小董，每天焦虑紧张、情绪低落。
为了让小董适应环境、调整心态，护士
们每天都会送给她一只写有祝福语的
千纸鹤，为她加油。

保卫科王宇 50 多岁，在执勤期间
碰到一位来急诊就医的老人，同行的
只有其老伴和 50多岁的女儿。王宇二
话不说，背起老人送入诊室，全然忘了
自己也不年轻。面对家属的致谢，他
只是说：“谁都有困难的时候，来到咱
和平医院，我看到了，就不能不管！换
是其他人，也会这么做的！”

……
坚守在各个岗位的“白求恩”们，

他们默默无闻、精益求精，用一幅幅感
人的画面温暖着整座医院。

要治愈伤痛，也要抚慰心灵。从
这所拥有红色基因的白求恩医院走出
来的“白求恩”，是一群人，他们不仅代
表了个人，更代表了和平精神。这一
群“白求恩”用温暖治愈患者，用实际
行动诠释着新时代白衣战士的高尚情
怀。

长治和平医院有一群“白求恩”

在 移 动 互 联 网 人 口 红 利 消 失 之
际，公域流量获客成本不断攀升，市场
由“增量竞争”转向“存量竞争”，即钓
鱼的人越来越多，而池塘的鱼儿越来
越少，品牌逐渐重视“私域流量”的运
营，开始着手搭建自己的“鱼塘”。如
何打造企业的私域流量，有没有自己
建设“鱼塘”的能力，成为了一家公司
商业模式是否健康的重要依据。

私域流量即个人或品牌相对能够
自主掌控其沉淀的用户、客户，并能够
直接触达、无需付费、可以反复利用、

自由运营的流量。目前，虽然微信是
公认的最好的私域流量载体，但短视
频平台作为新兴内容平台，不仅聚集
了庞大的用户，同时具有阅读门槛低、
信息密度高、传播效率高等多个优势，
且平台在不断完善以短视频、直播、社
群等为私域流量载体的生态环境，逐
渐成为私域生态建设中非常重要的一

环。
Pdd 抢占了微信私域流量的红利

时期，实现了 14个月上市，而目前短视
频的兴起打造了抖音、快手等千亿级
体量公司，培养了无数个月入百万的
直播网红，毫无疑问，短视频成为了打
造私域流量的硬核工具。

趣拍 MALL（以下简称趣拍）作为

新一代商城出现在大众视线，隶属于
天津网络科技有限公司，基于商品供
应链为原型，立足千万“粉丝”直播机
构为落脚点成立的一款线上APP，致力
于打造一款连接消费者与终端供应商
的平台，以拍卖形式获得性价比更高
的商品，让参与拍卖的消费者在任何
一个环节既能省钱又能赚钱，很好地

解决了花钱和挣钱的矛盾点。
天火公司本身以供应链起家，涉

及万条 SKU，400多个品牌，覆盖母婴、
饰品、美妆、食品等，因为较低的成本
给众多直播机构供货，实现盈利。在
开始做线上 APP 时又引进平移进口车
以及奥尚直播机构加持，为趣拍的发
展提供关键性因素。趣拍的创始团队

均为“80 后”，在各行各业都有自己的
一番成就，此次立足供应端口打造线
上APP，用供应优势把利润分出去给消
费者，同时运用社交电商方式引流，在
打造自己私域流量的同时，更希望把
中国好的产品带出去走向大众视线，
发扬中国生产者的工匠精神，用数据
为中小企业赋能，带动国民生产力的
同时依托强大国内市场，贯通生产、分
配、流通、消费各环节，打破行业垄断
和地方保护，形成国民经济良性循环。

（俟 名）

2019年6月，我刚刚走进潇河项目部，确切地说，应该还是一片
小树林，那个时候连路都没有。项目部背后有个小池塘，当时的我
们连吃饭都得蹲在池塘边上，看着现在充满生机的七桥小院和慢慢
出现在导航上的道路，心中不禁感慨万千，这都是我们一步一个脚
印走出来的。是啊，世界上原本是没有路的，人走得多了便成了
路。从此，我在这里也踏上了自己的成长之路。

7月，准备进场施工。那时的我看着潇河大桥的效果图，还不
禁向同事们说道：“你看，它的拱像“麻花”一样，还真是漂亮呢。”回
想起这一幕幕，已经是一年前了，回头看看，这座 70多米高的桥梁
已经矗立在大家的面前，看着这座我们耗时一年、拔地而起的桥梁，
我也知道了像“麻花”一样的拱是叫斜跨空间纽带型双拱，这种造型
让潇河桥在整体景观上形成拱中有拱、景中有景的穿越感和跃动
感。横桥向 3拱的曲线互相交错延伸连为一体，合三为一，从各个
不同角度观看都有不同的独特造型变化，舒展、飘逸、扭动的线条表现出现代科技及
未来感。平时也会偶尔听到工程技术人员普及这座桥的施工工艺和施工流程，在他
们眼里，我看到了胜券在握的信心，也从他们嘴里学习到了潇河大桥是采用承台+钻
孔桩的基础形式、同一承台桩基钻孔采用“跳桩法”施工、清孔采用换浆法、沥青的摊
铺温度不能低于 165℃，知道了有一种焊接叫地伏焊、起重吊装的“十不吊”“十不
准”.....这一年，在各种专业名词及施工知识的耳濡目染下，我跟这座桥共同成长。

2020年10月，走进施工现场你便会看到，潇河大桥的路面沥青已铺设完成，目
前正在进行标识标线和护栏等收边收口施工，距离竣工通车更近了一步，这座位于
山西转型综合改革示范区潇河产业园区太原起步区大运路上的潇河大桥，由中铁大
桥局七公司承建施工，目前已具备初步通车条件，施工也已进入尾声，届时将打通山
西省综改区快速交通体系，进一步提高大运路通行能力。

要想富，先修路。交通永远是城市发展的先行者，大运路潇河大桥的建成通车
连通了太原中心城区与龙城高速，缩短了交通运输时间，对太原市整体联动发展、物
资配给交流、区域交通联动互补产生深远的影响，同时大运路潇河大桥作为太原市
的又一地标，造型优美，极大地丰富了人们的生活，取得了良好的社会效益，龙城太
原将会在城市建设上再上一个新的台阶。 （肖晶晶）

我
与
这
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桥
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趣拍MALL：打造私域流量平台 用数据为中小企业赋能


